

Laboratoire des solidarités alimentaires

L'Abri des Possibles, un tiers-lieu nourricier au cœur de la ville d'Auch

Le Laboratoire des solidarités alimentaires est un projet innovant ancré dans une démarche citoyenne d'économie circulaire et de solidarité. Il se concrétise à l'Abri des Possibles, un tiers-lieu nourricier situé à Auch, où se croisent différents publics pour favoriser l'accès à une alimentation saine et locale.



Ce projet repose sur trois axes principaux qui permettent de développer des initiatives inclusives et durables tout en renforçant les liens sociaux et la coopération locale.

Cantine associative & Ateliers culinaires

- Repas accessibles à tous, à tarifs modulés, basés sur des produits locaux et de saison
- Espaces de convivialité et d'échange autour de l'alimentation
- Organisation d'ateliers culinaires pour valoriser le savoir-faire et sensibiliser à une alimentation durable

Épicerie et vente en ligne de produits locaux

- Mise à disposition d'une large gamme de produits issus des producteurs locaux pour les particuliers et professionnels
- Des prix justes pour permettre à chacun d'y accéder et de rémunérer les producteurs au juste prix
- Promotion des circuits courts et du commerce équitable

Caisse solidaire de l'alimentation

- Fonds d'entraide pour permettre aux personnes en situation de précarité d'accéder à une alimentation saine
- Collecte de dons et contributions solidaires d'acteurs privés et publics locaux
- Mobilisation citoyenne et partenariats avec des structures locales

Valeurs et engagements

- **Mixité des publics** : un espace inclusif ouvert à tous, favorisant la rencontre et l'échange
- **Démarche citoyenne** : implication des habitants dans la gouvernance du projet, incitation à l'engagement collectif et à la participation active par le bénévolat.
- **Éducation populaire** : transmission des savoirs et savoir-faire autour de l'alimentation durable, sensibilisation aux enjeux sociaux et environnementaux, lutte contre le gaspillage
- **Économie circulaire** : actions menées à l'échelle du territoire, relation ville – campagne, valorisation des acteurs et des ressources locales, pratiques écoresponsables
- **Solidarité** : accès à une alimentation de qualité pour tous, soutien aux publics en difficulté.



Les acteurs associatifs

Le Laboratoire des solidarités alimentaires repose sur une dynamique de coopération entre trois associations locales engagées pour une alimentation solidaire et durable :



Café Associatif d'Auch : l'association crée des espaces de rencontre et d'échanges culturels autour de la convivialité et de la citoyenneté. Elle porte l'activité cantine et atelier culinaire.



LECABAS : Lieu d'échanges et de consommation basé sur l'agriculture locale et les solidarités, l'association favorise l'accès à des produits locaux et éthiques en circuits courts. Elle porte l'activité épicerie et vente en ligne.



Auch Territoire en Transition : Association engagée dans la transition écologique et sociétale à l'échelle locale. Elle porte l'activité caisse solidaire de l'alimentation.

Perspectives et impact attendu

L'Abri des Possibles vise à devenir un modèle de tiers-lieu nourricier, en inspirant d'autres initiatives similaires. Il contribue à une alimentation juste, durable et accessible tout en dynamisant l'économie locale et en renforçant le tissu social. En favorisant la coopération entre citoyens, acteurs publics et privés, ce projet incarne la **construction d'un outil de démocratie alimentaire locale**.

La phase de préfiguration du projet bénéficie du soutien financier :

